
Der „Freundeskreis der Aktionäre“ wurde anlässlich des Börsengangs der Salzgitter AG 
1998 mit dem Ziel gegründet, den Dialog zwischen den Aktionären und dem Unternehmen 
zu fördern. Dieses Jahr feiert der Freundeskreis sein 20-jähriges Bestehen.

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Freunde der Salzgitter AG,

entgegen dem Trend zu Größe, Globalisierung und Fusionen ging die Salzgitter AG 
vor nunmehr 20 Jahren, genauer am 02. Juni 1998, den Weg an die Börse und 
damit in die Eigenständigkeit. Obwohl von vielen nicht erwartet, haben wir mit der 
Unterstützung unserer Belegschaft und der Menschen in dieser Region aus eigener 
Kraft eine Erfolgsgeschichte geschrieben. Als neu an der Börse notiertes Unterneh-
men, mit starker regionaler Verbundenheit und rund 3.000 Belegschaftsaktionären, 
war es von Anfang an das Bestreben des Vorstands, eine spezifische Informations- 
und Austauschplattform zu bieten. Somit haben wir den Freundeskreis der Aktionäre,  
damals noch Aktionärsverein Salzgitter, am 16. Juli 1998 gegründet.

Mittlerweile zählt der Freundeskreis rund 800 Mitglieder, die wir auf verschiedenen 
Ebenen über unseren Konzern informieren. Nach 20 Jahren ist unser Freundeskreis 
der Aktionäre der Salzgitter AG wahrlich eine Institution geworden. Er ist ein fester,  
lebendiger Bestandteil unserer Unternehmenskultur wie auch unserer Informations-
politik in Richtung der Aktionäre und Interessierten.  
Diese, für einen Konzern seltene Form der Kommu- 
nikation mit Aktionären, werden wir als Vorstand 
auch in Zukunft positiv begleiten und unterstützen. 

An dieser Stelle meinen herzlichen Dank für Ihr 
motivierendes Engagement und Ihre anhaltende 
Begeisterung für unseren Konzern und unsere Aktie.  
Glück auf!

Michael Kieckbusch, Vorstand Personal und Arbeitsdirektor der Salzgitter AG,
Schirmherr des Freundeskreises seit 2013
„Ich kann mich noch sehr gut an die Zeit des Börsengangs vor 20 Jahren erinnern. Beteiligt war ich da- 
mals in meiner Funktion als Personaldirektor vor allem an der Vorbereitung dieses wichtigen Ereignisses.  
Nach anfänglich schwierigem Start verstummten die Kritiker unserer Eigenständigkeit aber schon bald.  
Dies lag vor allem an dem konsequenten Ergreifen sich bietender Chancen, mit denen wir am Markt 
erfolgreich wachsen konnten. So erinnere ich mich noch gut an die Übernahme der Mannesmann- 
Röhrenwerke 2001 und die der Klöckner-Werke 2007. 
Was uns als Unternehmen besonders auszeichnet, ist die Tatsache, dass wir uns immer gemeinsam und 
geschlossen zur Wehr gesetzt haben, wenn die Existenz unseres Unternehmens auf dem Spiel stand.  
Ich vergleiche uns hier immer gerne mit dem kleinen gallischen Dorf, das seine Stärke daraus gezogen  
hat, in Krisensituationen zusammenzustehen. Als derzeitiger Schirmherr des FKA freue ich mich daher 
besonders über die Unterstützung und Begleitung unserer Aktionärinnen und Aktionäre über all die Jahre.“

Herr Reinhold Velvendick  
(Mitglied seit 2002)

„Die Veranstaltungen finden in konstanten Abständen statt 
und sind gut organisiert, sehr konstruktiv, informativ, 

insbesondere für ehemalige Mitarbeiter.“

Herr Dobras
(Gast)

„Bei Veranstaltungen treffe ich alte Mitstreiter  
und erfahre das Neueste aus dem Unternehmen.“

 

Herr Dietmar Seibt   
(Mitglied seit 2005)

„Der Freundeskreis der Aktionäre ist eine ideale  
Verbindung zum Unternehmen.“

Herr Klaus Jahn   
(Mitglied seit 2010)
„Sehr gute Auswahl bei den Veranstaltungen, gute  
Informationen, auch im Detail für Nicht-Werksangehörige 
sehr verständlich.“

Frau Julia Meier-Grotrian   
(Gast)
„Die Vorträge sind sehr informativ und gefallen mir gut; 
besonders der Vortrag der GESIS zum Thema Industrie 4.0 
und was es für unsere Informationssysteme bedeutet.“

Herr Prokop   
(Gast)
„Informationen vom Vorstandsvorsitzendem direkt  
sind super! Klare Worte und sehr prägnant.“

Was schätzen Sie am Freundeskreis?

VON ANFANG AN EINE STARKE GEMEINSCHAFTDER BEIRAT DES FREUNDESKREISES DER AKTIONÄRE

NACHGEFRAGT BEI DEN MITGLIEDERN

„Der Freundeskreis ist  
fester Bestandteil unserer  

Unternehmenskultur.“

Prof. Dr.-Ing. Heinz Jörg Fuhrmann 
Vorstandsvorsitzender der Salzgitter AG

Frau Birgit Hänschen 
(Mitglied seit 2014)
„Dank des Freundeskreises fühle ich mich noch sehr mit dem  
Unternehmen verbunden. Mit den guten Informationen lässt  
sich die Weiterentwicklung des Konzerns ideal verfolgen.“

Verantwortlich für den Inhalt:  
Birgit Schwalenberg (SZAG Mitarbeiterkommunikation), Organisation FKA, Telefon: 05341 21-2290, schwalenberg.b@salzgitter-ag.de

Der Beirat des Freundeskreises:
•  Walter Kolb – Sprecher
•  Dr. Axel Grüter – stellvertretender Sprecher
•  Birgit Schwalenberg (MK) – Organisation FKA
•  Gerhard Stöver – Kasse
•  Wilhelm Evers – Info-Blatt
•  Otto Schanderl 
•  Klaus Henning Großpietsch
•  Bernhard Kleinermann (Leiter Konzernkommunikation)
•  Markus Heidler (Leiter Investor Relations)

Frau Grotefent   
(Gast)

„Ich bin dem Freundeskreis sehr gern beigetreten. 
Ich fühle mich in meinen Interessen vertreten  

und immer gut informiert.“
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JUBILÄUMSAUSGABE AUGUST 2018

786
Mitglieder

54
Vorträge

24
Werksführungen
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223 Salzgitter

358 Sonstige

  52 Peine (Stadt + LK)

  44 Wolfenbüttel (Stadt + LK)

  79 Braunschweig

  12 Goslar (Stadt + LK)

  18 Hannover (Stadt + LK)

Berlin, Düsseldorf, 
Frankfurt a. M., Essen,  
Mönchengladbach,  
Ratingen, Bernau a. Ch.,  
Slowakei, Italien,  
Österreich, Schweden etc.

(Stand: 07.06.2018)

EINE ERFOLGSGESCHICHTE GEHT WEITER

20 
JAHRE

WIR MACHEN UNS STARK FÜR UNSERE MITGLIEDER
„Als Sprecher des Beirats des Freundeskreises ist es mir 
immer wieder eine besondere Freude, mit meinen Beirats-
kollegen die Vorträge und Aktivitäten für unsere Mitglieder 
zu planen und durchzuführen. Die große, über 20 Jahre 
andauernde positive Resonanz auf die Aktivitäten sowie  
die persönlichen Rückmeldungen der Mitglieder bestärken 
uns, uns auch weiterhin für den kontinuierlichen Ausbau 
des Informationsangebotes einzusetzen. Wir freuen uns 
auf weitere spannende Veranstaltungen mit Ihnen.“

Gestartet mit rund 60 Mitgliedern im Jahre 1998 
zählt der Freundeskreis der Aktionäre der 
Salzgitter AG nach nunmehr 20 Jahren fast  
800 Mitglieder. Viele davon sind ehemalige 
Mitarbeitende des Konzerns oder auf andere  
Art mit der Salzgitter AG verbunden. 

Auch in der räumlichen Verteilung zeigt sich  
die Verbundenheit des Konzerns mit der Region 
und den Menschen, die hier leben.



1999 2000 2001 2002 2003 2004 2005 2006 2007 20081998 16.07.2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018

16.07.199802.06.1998
Gründung  
Aktionärsverein  
Salzgitter

Börsengang
der neuen  

Aktie

Februar 2000:  
Umbenennung in  
Freundeskreis der Aktionäre

2. Halbjahr 2003: 
Start des Internet- 
und Intranetauftritts – 
1. Infoblatt erscheint

753 Mitglieder 786 Mitglieder623 Mitglieder370 Mitglieder40 Mitglieder

2000: Erwerb der  
Mannesmannröhren-Werke AG  
und damit Beginn des heutigen  
Geschäftsbereichs Mannesmann

1998:  
Verselbständigung 
und Umfirmierung  
in Salzgitter AG

2001: Neuorganisation der Salzgitter AG  
zu einer Holding mit operativ tätigen  
Tochtergesellschaften, Aufnahme der  
Salzgitter-Aktie in den MDax

2007: Erwerb der Klöckner- 
Werke AG und Aufbau des 
heutigen Geschäftsbereichs 
Technologie

2014:  
Neuorganisation  
der Salzgitter AG in  
fünf Geschäftsbereiche

2013:  
Implementierung 
 Maßnahmenprogramm 
„Salzgitter AG 2015“

2016:  
Verabschiedung  
der Konzernstrategie 
„SZAG 2021“

2018:  
20-jähriges Börsenjubiläum 

der Salzgitter AG und  
160 Jahre Ilseder Hütte

2008:  
10-jähriges  
Börsenjubiläum  
der Salzgitter AG

2008: 10-jähriges  
Bestehen FKA
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           Dialog mit Entscheidern und Experten            Blicke hinter die Kulissen
„Ins Gespräch kommen ...“ – eine Aussage, die sehr deutlich macht, wofür der 
Freundeskreis der Aktionäre der Salzgitter AG (FKA) steht.  
Ins Gespräch kommen mit Vorständen und Führungskräften des Konzerns, um im 
Dialog über die wirtschaftliche Lage und über einzelne Projekte innerhalb des 
Konzerns informiert zu werden – dies ist ein Hauptanliegen des Freundeskreises. 
Über unsere Vortragsveranstaltungen haben wir in den letzten 20 Jahren den Rahmen  
für intensiven fachlichen Austausch und die persönliche Kontaktpflege geschaffen. 
Angereichert mit Vorträgen von Kapitalmarktexperten entstand ein hervorragendes 
Informationskonzept, an dem wir auch in Zukunft festhalten werden.

• rund 10.000 Mitglieder und Gäste haben bereits an  
 Vorträgen teilgenommen
• jährlicher Vortrag des Vorstandsvorsitzenden zu Lage  
 und Ausblick des Konzerns
• regelmäßige Vorträge des Schirmherrn des Freundes- 
 kreises aus dem Personalressort des Konzerns
• Vorträge zu aktionärsrelevanten Themen von  
 Konzernführungskräften und externen Experten

• 28 Betriebs- und Werksbesichtigungen wurden  
 bereits durchgeführt
• besuchte Standorte:  
 Salzgitter, Peine, Ilsenburg, Hamburg, Mülheim,  
 Hamm, Dortmund
• rund 1.700 Mitglieder konnten bisher  
 teilnehmen

14. Januar 2014
Vortrag Herr Michael Kieckbusch,  
Vorstand und Arbeitsdirektor, zum Thema 
„Salzgitter AG – Konzern im Wandel“

23. Februar 2017
Vortrag Herr Jörg Grzella,  
Vorstand GB Handel, mit Einblicken  
in seinen Geschäftsbereich

28. November 2017
Vortrag zum Thema „Intelligente Entscheidun-
gen – der Schlüssel zu Industrie 4.0“ (GESIS 
Gesellschaft für Informationssysteme mbH)

01. März 2018 
Vortrag Herr Dr. Jens Traupe  
zum Thema „Die Salzgitter AG  
im Spannungsfeld der Energie- 
und Klimapolitik“

10. April 2018 
Der Vorstandsvorsitzende der Salzgitter AG,  
Prof. Dr.-Ing. Heinz Jörg Fuhrmann, gibt einen  
Rückblick auf das Geschäftsjahr 2017  
sowie einen Ausblick auf 2018

24. August 2017
Betriebsbesichtigung der 
DEUMU Deutsche Erz- und Metallunion GmbH

18. Juni 2014 
Betriebsbesichtigung der 
VPS Verkehrsbetriebe Peine-Salzgitter GmbH

EIN FREUNDESKREIS AUF KURS 
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Der Börsengang der Salzgitter AG am 02. Juni 1998
Ein „Augenzeugenbericht“ von Herrn Prof. Dr. Hans-Joachim Selenz,

ehem. Vorstandsvorsitzender

„Gerhard Schröder und ich gingen die letzten Meter zur Börse zu Fuß, wo  
uns bereits eine Schar von Journalisten erwartete. Gestartet mit einem  
Emissionspreis von 23 DM, lagen die ersten Kurse bei 24 DM. Ich erklärte  
Gerhard Schröder, dass die Salzgitter AG damit an der Börse ca. 50 Mio. DM  
wertvoller sei als am Morgen. „Is ja doll“, so seine Reaktion. Gestört wurde  
die Euphorie nur dadurch, dass von dritter Seite mit Kalkül so viele Aktien in den Markt retourniert wurden, dass 
der Aktienkurs in den Keller zu stürzen drohte. Die Nord LB reagierte umgehend und kaufte diese Aktien zurück. 
Schon nach zwei Wochen befanden sich 44,8 % der zurechnungspflichtigen Aktien wieder im Besitz der Landesbank.
Dass sich die Salzgitter AG trotz dieses von außen torpedierten Börsenstarts bis heute so prächtig entwickelt hat, 
zeigt, wie richtig die Entscheidung für den Alleingang war. Davon, dass diese positive Entwicklung auch zukünftig 
anhalten wird, bin ich fest überzeugt. Hierfür wünsche ich der Salzgitter AG sowie ihren Aktionärinnen und 
Aktionären alles Gute.“

Peter-Jürgen Schneider
Ehem. Vorstand Personal / Arbeitsdirektor der

Salzgitter AG, Schirmherr des Freundeskreises

von 2003 - 2013

„Den Freundeskreis, zu dessen 20-jährigem Bestehen  
ich herzlich gratuliere, habe ich immer in einer Doppel- 
rolle gesehen: Zum einen natürlich als Informations- 
plattform für Aktionäre mit einem attraktiven Angebot  
an interessanten Veranstaltungen und Gesprächspartnern. Zum anderen aber auch als 
Vereinigung von (insbesondere ehemaligen) Führungskräften des Konzerns, die – zugleich 
Aktionäre – auf diesem Wege den Kontakt zum Unternehmen wie auch zu den ehemali-
gen Kolleginnen und Kollegen halten. 
Dieser Zusammenhalt über das Ausscheiden aus dem aktiven Berufsleben hinaus ist, 
finde ich, ein wichtiges Stück Unternehmenskultur. Auch in dieser Hinsicht leistet der 
Freundeskreis eine wichtige und verdienstvolle Arbeit.“

Die Gesamtrendite für einen Aktionär, der seine Salzgitter-Aktie seit  
dem Börsengang hält, beträgt inklusive der ausgeschütteten Dividenden  
425 Prozent oder 7,5 Prozent pro Jahr.

20 
JAHRE

20 
JAHRE
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44,74 €

11,76 € 
(23 DM)

„Warum kann man Stahl aufrollen und wie kommt eigentlich das Bier in die Flasche?“ 
Die Kompetenzen der Salzgitter AG und ihrer Tochtergesellschaften sind vielfältig: 
Sie reichen von der Herstellung hochwertigster Stähle bis hin zum Spezialmaschi-
nenbau. Bei zahlreichen Besichtigungen von Betriebs- und Produktionsstätten der 
Konzerntöchter in den letzten 20 Jahren haben sich unsere Mitglieder selbst ein 
Bild machen können, wie breit der Konzern aufgestellt ist.
Dank des Engagements der Salzgitter AG und ihrer Gesellschaften sind diese 
Blicke hinter die Kulissen, die uns die Welt des Stahls und der Technologie näher-
bringen, möglich.

GREMIEN UND ORGANE
Der Freundeskreis der Aktionäre der Salzgitter AG wurde – damals  
noch als Aktionärsverein Salzgitter – von Prof. Dr. Günter Geisler, 
ehem. stellvertretender Vorstandsvorsitzender, Personalvorstand 
und Arbeitsdirektor, gegründet. Prof. Geisler war von 1998 bis 
2003 der erste Schirmherr und legte als solcher die Grundlagen 
für die bis heute erfolgreiche Arbeit des Freundeskreises.

Der Freundeskreis wird durch einen Beirat geführt und organisiert,  
der neben aktiven Mitarbeitenden aus den Abteilungen Investor 
Relations und Kommunikation in erster Linie aus ehemaligen 
Leitenden des Konzerns besteht. Darüber hinaus erstellt der  
Beirat ein Informationsblatt, das seit 2003 viermal im Jahr mit  
der Konzernzeitschrift STIL an unsere Mitglieder verschickt wird.

                Aktienkurs Salzgitter AG 1998 - 2018     (Stand: 08. Juni 2018)

13. Januar 2009
Vortrag von Vertretern der Deutschen Bank 
zum Thema „Aktuelle Situation am  
Kapitalmarkt“
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